

児童会・生徒会連携通信

～小中にかける虹の架橋～



令和6年4月吉日：文責 大坂

令和5年度は、新型コロナウイルス感染症が5類に移行したことを受けて、旭川小学校と旭川中学校では、児童会・生徒会活動を通じた小中連携活動を本格的にスタートしました。これまでも、小中のそれぞれで児童会・生徒会活動を行ってまいりましたが、小学校・中学校の各委員会担当の先生が集合し、顔合わせや話し合いを改めて行うことによって、より連携しやすい環境を整えることができました。以下にこの1年間で行った様々な活動の様子について紹介いたします。

児童会（小）・生活委員会（中）

朝のあいさつ運動です。あいさつがあふれる学校を目指して5月から活動しています。小学校は月曜日～木曜日、中学校は月、水、金曜日に実施しました。児童会のメンバーは小学校側、生徒会のメンバーは中学校側でそれぞれの玄関や廊下で行いました。玄関では、子ども達の明るいあいさつが響いています。



体育委員会（小）・保体委員会（中）

9月6日（水）の昼休みに、旭川小学校の6年生VS旭川小学校体育委員会・旭川中学校保体委員会合同チームのドッジボール大会を行いました。1回戦は、6年1組VS小中合同チームが試合を行い、6年1組チームが僅差で勝利し、大変な盛り上がりを見せました。2回戦は、6年2組VS小中合同チームの試合です。大きな声援が響く中、熱戦を繰り広げましたが、結果は小中合同チームが勝利しました。

試合が終わった後、小学生にインタビューしたところ、「中学生の投げるボールが速かった。」「中学生にボールを当てられて嬉しかった。」など楽しかったという感想をたくさん聞くことができました。短い時間でしたが、体を動かすことを通して、交流を深めることができました。



図書委員（小）・文化図書委員会（中）

9月11日（月）の昼休みに、中学校の文化図書委員の生徒達が小学校の1年生教室に来て、本の読み聞かせを行いました。1年1組は「ウォーリーを探せ」、1年2組はヨシタケシンスケ

さんの「りんごかもしれない」と「なんだろうなんだろう」の2冊を読んできました。1組の児童は、教室前面のモニターに集まり、ウォーリーがどこにいるのかを探してワイワイと楽しい時間を過ごすことができました。1年2組の児童は、中学生が読み聞かせしてくれている本を食い入るように見ている姿が印象的でした。

小学校の図書委員の児童は、中学生が読み聞かせをしてきている様子を真剣な眼差しで見つめ、本の読み方を勉強させてもらいました。読み聞かせが終わった後、小学生にインタビューをすると、「面白かった。明日も読んでほしい。」「楽しかったです。」という感想を聞くことができました。「読書の秋」にふさわしい、とても有意義な時間を過ごすことができました。



環境委員会（小）・美化委員会（中）

10月13日（金）に小学校の環境委員会と中学校の美化委員会で、玄関前の花壇の片付けを行いました。小学生は、昼休み（12：45～13：00）の時間を活用して花壇の花を抜き、13：00から中学生が花の片付けを行いました。1年間、水やりを続けてきた締めくくりとして片付けを協力して行いました。

中学生の生徒にインタビューをすると、「小学生にとっては、とてもよい思い出になったと思います。」という話をしてくれました。来年度は、花の植え替えも一緒にできればと思います。



生活委員会（小・中）

11月15日（水）の昼休みに小学校の1階多目的教室に小学校・中学校の生活委員会のメンバーが集まり、「玄関の正しい使い方」について活動内容の話し合いを行いました。

玄関の正しい使い方を呼びかけポスターの作成や玄関の正しい使い方チェック表の作成を行いました。

昼休みの短い時間でしたが、曜日ごとのメンバーの顔合せやチェックする項目の確認、また活動日の確認を行うことができました。



12月に入り、玄関チェックが始まりました。冬は靴に雪がついているため、靴箱から靴がはみ出していると、床がぬれてしまうので、はみ出ている靴がないか確認し、はみ出していると奥へしまっている様子が見られました。ぬれている場所を見つけては、床をモップがけして拭き取っている児童・生徒もいて、声を掛けながら活動している姿に感心しました。



体育委員会（小）・保体委員会（中）

第2回ドッチボール大会を1月29日（月）昼休みに、今度は5年生を対象に行いました。2回目の実施ということもあり、スムーズに進行することができました。

第1試合は、5年1組 VS 小学校体育委員会・中学校保体委員会連合チームです。最終的に残った外野の人数で勝敗が決まりました。5年生も中学生も負けずとも劣らない戦いを繰り広げましたが、結果は、外野9人対外野8人で、連合チームが勝ちました。

第2試合は、5年2組 VS 連合チームです。終始連合チームが優勢で、結果は、外野16人対12人で連合チームが勝ちました。どちらも体育委員会・保体委員会連合チームの勝利で幕を閉じました。中学生の皆さん、ご協力ありがとうございました。



放送委員会（小）・報道委員会（中）

小学校の放送委員会と中学校の報道委員会の活動として、放送委員会の児童が中学校の先生にインタビューをして、紹介ポスターを作りました。放送委員会の児童一人ひとりが、担当する先生の「名前・担当教科・趣味・小学生の頃の夢」などを顔写真と一緒に紹介しました。掲示物が一階廊下に貼られると、「この先生は、この教科を教えるんだ〜。」「この先生知ってる〜!!」と興味をもって見ている児童がたくさんいました。

5年生の児童にインタビューしてみると、「中学校の先生のことわかり、安心して中学校に行けるようになると思います。」と話していました。



文化図書委員会（中）

第2回「絵本の読み聞かせ」を2月9日（金）の昼休みに中学校の図書委員会の生徒が、小学校の1年生を対象に行いました。1年1組に来てくれた生徒達は「ハグクマさん」、1年2組の生徒達は「ばななせんせいのおさんぽ」を読んでもくれました。スキー学習を終えて、疲れていた1年生でしたが、中学生の読み聞かせに集中して聞くことができました。

小学校の担任の先生に話を聞くと、「1年生でもわかりやすい題材の本を選んでくれたので、子ども達がとても楽しんで聞くことができました。読み方も前回よりもさらに聞きやすく読んでくれたのでよかったです。」と話していました。



児童会（小）・生徒会（中）

2月14日（水）の小学校の児童会・中学校の生徒会合同の〇×クイズ大会に向けて、2月8日（木）からプロジェクトが始動しました。2月8日（木）には、中学校生徒会室に5年生の児童会のメンバーが集まり、自己紹介やアイスブレイクを行いました。初めは緊張していた小学生でしたが、中学生が話しやすい明るい雰囲気をつくってくれたおかげで、昼休みが終わる頃には、笑顔で話をしている小学生がたくさんいました。中学生の皆さんありがとうございました。

2月9日（金）は、中学校の体育館でリハーサルを行いました。本番を想定して、参加している人たちが楽しめるようなクイズ大会になるように、声のトーンやプロジェクターを操作するタイミングなどを確認することができました。

リハーサル後の振り返りでは、修正した方がよいポイント、司会の動きの確認など活発な意見が出されました。本番さながらのリハーサルを行うことの大切さをお互いに理解することができました。

2月14日（水）の昼休みに6年生を旭川中学校の体育館に招待し、クイズ大会を行いました。生徒会のメンバーが台本や演出を全て考えてくれたので実施でした。小学校の児童会メンバーは、司会進行の補佐を行いました。6年生を楽しませられるように明るい声で進行することができました。中学校に関するクイズを考えてくれたので、6年生も真剣にクイズに参加し、正解が発表されるとみんな大盛り上がりでした。終了後の感想発表では、「半分正解することができてよかった。」「楽しかった。」と話していました。中学校の生徒会メンバーの皆さんありがとうございました。



まとめ

令和5年度の児童会・生徒会の連携の記録です。振り返ってみると本当に多くの活動を行うことができました。ひとつひとつの活動が積みあがって、自治的でよりよい小中連携の活動になっていくと考えています。今年度は先生方の連携や子ども達同士の連携を行っていき第一歩を踏み出すことができた一年間でした。来年度も継続して、さまざまな活動を行っていきます。

